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Verbale del Consiglio Direttivo del 27 Gennaio 2017 

 

Il Consiglio Direttivo della Società Italiana della Scienza del Suolo si è riunito il giorno 27 Gennaio 

2017 alle ore 10.00 presso la Biblioteca del Crea-RPS, Centro di Ricerca per lo Studio delle 

Relazioni tra Pianta e Suolo (Via della Navicella 2,4 00184 Roma) con il seguente ordine del giorno: 

 

1.  Comunicazioni; 

2. Designazione dei Presidenti di Divisione; 

3. Premio Ballatore 2016; 

4. Partecipazione ad EGU; 

5. Convegno annuale SISS 2017; 

6. Nomina dei Soci onorari (Prof. Senesi N.; Dott. Pagliai M.) 

7. Gruppi di lavoro e comitati tecnici; 

8. Attività programmata; 

9. Proposte di nuove attività da parte dei soci; 

10. Riflessioni sullo sviluppo della SISS; 

11. Ammissione di nuovi soci 

12. Varie ed eventuali; 

 

 

 

 

Sono presenti: Anna Benedetti, Loredana Canfora, Gilmo Vianello, Giuseppe Lo Papa, Carmelo 

Dazzi, Paola Adamo, Maria Fantappié, Stefano Mocali, Stefania Cocco, Maria Teresa Dell’Abate, 

Marcello Mastrorilli, Alessandra Lagomarsino, Chiara Ferronato, Luca Salvati.  

 

1. Comunicazioni 

 

La Dott.ssa Anna Benedetti comunica la composizione del nuovo Consiglio Direttivo, informando 

per opportuna conoscenza che inoltrerà al presidente di AISSA (nella persona del prof. Vincenzo. 

Gerbi) e al presidente IUSS (presidente, segretario e tesoriere) la nuova composizione per il biennio 

2017-2018.  

 

http://www.entecra.it/
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Il Past President brevemente ricorda che occorre contattare la IUSS per il Convegno Celebrativo del 

centenario della istituzione programmato per il 2024 a Roma, comunicando i nominativi di un 

Comitato SISS che si occuperà dell’organizzazione. Il Presidente inoltre informa che nell’ambito 

del Convegno AISSA del 16-17 Febbraio 2017 (Campobasso), si terranno anche le elezioni del 

nuovo presidente e ritiene importante la partecipazione della SISS al convegno e l’espressione di un 

suo voto. Il Prof. Carmelo Dazzi congiuntamente al Prof. Giuseppe Corti aveva richiesto al Prof. 

Claudio Colombo di rappresentare la SISS presso AISSA. Il Prof. Claudio Colombo ha dato la sua 

disponibilità a rappresentare SISS e SIPE presso AISSA. Interviene la Prof.ssa Paola Adamo 

chiedendo chiarimenti sulle modalità di elezione del Consiglio di Presidenza AISSA e sugli 

orientamenti della SISS rispetto al rinnovo del Consiglio previsto nell’ambito del Convegno di 

Campobasso. Il prof. Carmelo Dazzi spiega che esiste un consiglio di presidenza nel quale non è 

presente nessun socio SISS mentre l’Assemblea è composta dai presidenti delle società scientifiche 

aderenti ad AISSA o dai loro delegati. 

Il Dott. Marcello Mastrorilli interviene per richiamare l’attenzione sull’importanza del tema del 

prossimo convegno AISSA, e sottolinea anche l’importanza della stessa AISSA quale elemento 

aggregante per tutte le Scienze Agrarie.  

Il Consiglio Direttivo all’unanimità chiede alla Prof.ssa Paola Adamo, Vice Presidente, di 

rappresentare la SISS al Convegno AISSA insieme al Prof. Claudio Colombo. 

 

2. Designazione dei Presidenti di Divisione 

 

La dott.ssa Anna Benedetti chiede ai componenti di ciascuna Divisione di nominare un presidente 

per ognuna delle divisioni. I componenti di ciascuna divisione informano di aver designato i 

seguenti Presidenti: 

 

Divisione I: Dott. Stefano Mocali 

Divisione II: Prof.ssa Sara Marinari 

Divisione III: Prof. Giuseppe Lo Papa 

Divisione IV: Prof.ssa Livia Vittori Antisari 

 

Il Presidente chiede di ricevere quanto prima una breve nota programmatica delle attività che 

ciascuna divisione intende sviluppare, da poter anche inserire sul sito della Società. 

 

3. Premio Ballatore 2016 

 

Il Presidente informa il Consiglio Direttivo che occorre bandire il Premio Ballatore per il 

conferimento alla migliore Tesi discussa nel biennio 2015/2016, scegliere inoltre la commissione di 

valutazione ed i tempi per la scadenza della presentazione delle domande e la valutazione degli 
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elaborati. Si delibera che il premio, come da regolamento, sarà poi consegnato durante il 42° 

Convegno annuale della SISS. 

Il prof. Carmelo Dazzi ricorda che per Statuto la commissione è formata dal presidente, da un 

rappresentante della facoltà di Agraria di Palermo e da tre rappresentanti del consiglio direttivo 

SISS, nominati in funzione delle tematiche della tesi. Pertanto la commissione di valutazione potrà 

essere nominata a seguito di una disamina delle domande di partecipazione pervenute. Il Consiglio 

Direttivo delibera che la data di scadenza potrà essere fissata entro la fine del mese di maggio in 

modo da pubblicizzare il bando al meglio.  

 

4. Partecipazione ad EGU 

 

Il Presidente comunica al Consiglio Direttivo che dal 23 al 27 Aprile 2017 la SISS parteciperà ad 

EGU con uno spazio dedicato all’interno del boot della IUSS, dove saranno esposti il logo della 

SISS unitamente al poster illustrativo le attività della Società in inglese, libri, brochure, segnalibro 

e qualche altro gadget. Il Consiglio Direttivo precisa che occorre rivedere sia la brochure che il 

poster in inglese, aggiornandoli anche con i loghi di Twitter e YouTube. Il Presidente informa il CD 

che si occuperà lei stessa insieme alla Segreteria di revisionare i materiali da esporre ad EGU. Il 

Segretario chiede di ricevere in breve tempo una lista dei materiali che eventualmente si intende 

esporre ad EGU, in modo da organizzare non solo la spedizione a Vienna, ma da redigere anche una 

lista che potrà essere messa a disposizione dei visitatori per richiedere eventualmente il materiale 

(con spedizione a carico del destinatario). Il Presidente informa inoltre il Consiglio Direttivo che il 

Prof. Giuseppe Lo Papa ha dato la sua disponibilità a presidiare il boot e chiede se il Consiglio 

approvi. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità. Il Presidente inoltre richiederà a tutti i soci 

che parteciperanno ad EGU di rendersi disponibili per presidiare il boot. Infine comunica che la 

SISS presenterà una comunicazione orale nell’ambito di una sessione sulle attività di divulgazione 

delle società scientifiche.  

 

5. Convegno annuale SISS 2017 

 

Il Presidente chiede al dott. Stefano Mocali, sentito il dott. Edoardo Costantini non presente alla 

riunione di illustrare brevemente l’organizzazione del prossimo Convegno Nazionale della SISS che 

si terrà a Firenze dal 4 al 7 Dicembre 2017.  

Il dott. Stefano Mocali illustra brevemente il programma del convegno: la giornata del 4 dicembre 

sarà divulgativa ed esula dal convegno ma è rivolta alle scuole e alla divulgazione della scienza del 

suolo; i lavori del convegno inizieranno il giorno 5 dicembre dove è prevista la riunione del 

Consiglio Direttivo, la Registrazione con cerimonia di apertura del convegno e la Celebrazione della 

giornata mondiale del suolo; a seguire un apericena. I lavori proseguiranno il giorno 6 ed il giorno 

7 e prevedono 4 sessioni e workshops con il diretto coinvolgimento di eventuali aziende 

patrocinanti. Il giorno 7 dicembre è anche prevista l’Assemblea dei soci ed a seguire un pranzo 
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presso la sede CREA e la chiusura dei lavori. Le sessioni parallele sono state pensate per coinvolgere 

le eventuali aziende patrocinanti, e dare la possibilità di approfondimenti e mini corsi. Il dott. 

Marcello Mastrorilli interviene per esprimere il suo parere rispetto alle sessioni parallele che 

sottrarrebbero interesse e presenze alla sessione plenaria quindi ne consiglia lo stralcio. La prof.ssa 

Paola Adamo suggerisce di trovare lo spazio per i workshop riducendo magari a 10 minuti le 

comunicazioni orali, ma di non farle in parallelo con le sessioni che altrimenti rischiano di 

impoverirsi. Eventuali suggerimenti devono essere fatti pervenire al comitato organizzativo. Il Dott. 

Edoardo Costantini aveva richiesto al Presidente di portare in consiglio la proposta di aprire una 

webpage del Convegno da collegare al sito SISS. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità. Il 

Segretario si relazionerà con l’ufficio webmaster ed il dott. Edoardo Costantini per la realizzazione 

della webpage.  

Si ricorda che nello scorso Consiglio Direttivo del 5 Dicembre era stata proposta l’idea di inserire 

nel convegno una tavola rotonda per coinvolgere stakeholders, enti pubblici regionali ma anche 

rappresentanti del ministero. Il dott. Stefano Mocali comunica che al momento si è fermi su questo 

punto. Il dott. Stefano Mocali precisa che non è completa la definizione degli sponsor privati, per 

cui solamente nella seconda circolare si indicherà la quota di iscrizione. 

Il Consiglio Direttivo si confronta inoltre in merito a quali strategie adottare per incentivare la 

partecipazione al convegno, soprattutto dei giovani, proponendo una quota di iscrizione più bassa 

per i giovani, e il reperimento di alberghi convenzionati. La dott.ssa Alessandra Lagomarsino 

propone una quota di iscrizione al convegno che comprenda anche la quota annuale di iscrizione 

alla Società al fine di lucrare un rimborso complessivo che faciliti la partecipazione ai soci in carenza 

di fondi. Segue un’ampia discussione in cui La Prof.ssa Adamo e la Dott,ssa Dell’Abate evidenziano 

come tale modalità di iscrizione alla società possa risultare coercitiva e produrrebbe solo una 

transitoria partecipazione di nuovi soci alla società. La proposta trova comunque ampio consenso e 

si suggerisce di deliberarla. La prof.ssa Paola Adamo suggerisce di includere la quota di iscrizione 

alla società tra gli eventuali premi da assegnare annualmente nei vari eventi promossi dalla SISS. 

Il dott. Stefano Mocali illustra che il comitato organizzativo è in contatto con speaker internazionali. 

Il prof. Carmelo Dazzi suggerisce di cercare sul sito della IUSS le modalità per chiedere alla IUSS 

supporti economici per l’organizzazione di eventi nazionali in modo da poter finanziare un 

eventuale grant e invitare speaker stranieri. 

Il Presidente chiede l’approvazione del Contributo di 1500 euro da parte della Società per il 

Convegno annuale. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità. 

Si delibera infine che può essere trasmessa ai soci, previa approvazione del Comitato Organizzativo 

e del Consiglio Direttivo, la prima circolare del 42° Convegno nazionale SISS, procedendo poi alla 

creazione della pagina web. 

Il dott. Stefano Mocali comunica al Consiglio Direttivo che non è stato ancora individuato il 

Comitato d’Onore del Convegno. Il Presidente informa che il Comitato Scientifico è consuetudine 

sia composto dal Consiglio Direttivo mentre il Comitato d’Onore deve essere individuato dagli 

organizzatori. Suggerisce altresì di spostare il Dott. Marcello Pagliai dal Comitato organizzativo al 
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Comitato d’Onore. Inoltre viene ricordato che in occasione del Convegno Annuale verrà lanciato il 

concorso fotografico. 

 

6. Nomina dei Soci onorari 

 

Il Presidente porta all’attenzione del Consiglio Direttivo la proposta presentata dal Past President di 

nominare Soci Onorari il Prof. Nicola Senesi ed il Dott. Marcello Pagliai. Il Past President interviene 

ricordando che da Statuto, almeno due soci SISS presentino le candidature per nuovi soci onorari 

accompagnate da due pagine che ne illustrino le attività, ma data la rilevanza dei due nominativi, 

già soci onorari IUSS, in questo caso si può soprassedere. Il Consiglio Direttivo approva 

all’unanimità. 

 

7. Gruppi di lavoro e comitati tecnici 

 

Il Presidente invita i referenti dei diversi gruppi di lavoro a confermare il coordinamento e a 

comunicare le attività che si intendono sviluppare nel prossimo biennio. 

- Gruppo di lavoro Educazione: la Dott.ssa Maria Teresa Dell’Abate conferma la sua 

disponibilità a proseguire le attività ormai intraprese da lungo tempo. 

- Gruppo di lavoro Pedotecniche: il Prof. C. Dazzi sostituisce il Prof. Andrea Buondonno nel 

coordinamento. Il Prof. Carmelo Dazzi comunica che organizzerà dei workshops e avvierà 

delle collaborazioni con il gruppo di lavoro dell’Università di Bologna. 

- Gruppo di lavoro Suoli Subacquei: Coordina il Prof. G. Vianello che comunica di aver 

intrapreso collaborazioni con le Università di Udine, Padova, e Palermo, Ancona. Inoltre 

comunica al Consiglio Direttivo che particolare attenzione verrà dedicata al tema del 

campionamento del suolo. La prof.ssa Paola Adamo interviene chiedendo di organizzare 

sull’argomento, e magari in futuro anche su altri, dei web seminar, ma molti membri del 

Consiglio Direttivo riportano l’esperienza negativa dei precedenti web seminar e si delibera 

pertanto di dare priorità alla organizzazione di workshop o giornate di lavoro con 

collegamento in rete e caricamento magari anche su youtube. 

- Gruppo di lavoro GSP: Coordinatore Dott.ssa Anna Benedetti.  

La dott.ssa Anna Benedetti propone che venga istituito un nuovo gruppo di lavoro collegato 

all’attività che a livello nazionale si sta conducendo circa la Global Soil Partnership. Molti 

dei partecipanti alla GSP sono infatti soci SISS e lavorare in modo integrato è sicuramente 

proficuo all’economia dei lavori. La dott.ssa Anna Benedetti chiederà al dott. Ronald Vargas 

di poter utilizzare il logo del GSP aggiungendo la sigla di Italian Branch.  

 

Il Presidente chiude la discussione chiedendo ai coordinatori dei gruppi di lavoro di inviare una 

breve nota programmatica delle attività che si intendono sviluppare nell’ambito dei diversi gruppi 

di lavoro. 
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8. Attività programmata 

 

Il Presidente comunica le seguenti attività in programma per il 2017: 

 

- X Scuola BIO-BIO: Palermo, 6-7 Luglio “Biodiversità del suolo in ambiente mediterraneo”. 

A breve sarà comunicato un programma. Il Presidente inoltre comunica al Consiglio Direttivo di 

aver discusso con il Past President di rapporti da intraprendere con l’ordine degli agronomi, in virtù 

anche dell’opportunità per gli agronomi di acquisire crediti formativi attraverso la partecipazione a 

giornate di studio come quelle previste nell’ambito della Scuola BioBio. 

- Paleosuoli, pedoarcheologia, paesaggi culturali: 11-13 Settembre 2017, Imola. 

Il Prof. Giuseppe Lo Papa interviene comunicando che parteciperanno anche archeobotanici, ed 

altre figure che lavorano sul suolo appartenenti ad una rete di un progetto europeo al quale lui 

partecipa; sarà presente anche l’università di Sheffield. A breve sarà trasmessa la locandina da 

diffondere ai soci. 

- Summer school progetto ReSolVe, “sustainable soil management in viticulture 4-7 

Settembre 2017, Firenze. 

Si comunica che l’evento è stato già opportunamente divulgato e inserito sulla pagina web SISS. Il 

Dott. Marcello Mastrorilli suggerisce di chiedere un piccolo finanziamento economico per 

l’organizzazione della scuola.  

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità. 

 

9. Proposte di nuove attività da parte dei soci 

 

Il Presidente porta a conoscenza del Consiglio Direttivo la proposta pervenuta dalla prof.ssa Paola 

Adamo sulla realizzazione di una newsletter trimestrale che curi la divulgazione di informazioni 

veloci. La newsletter deve costituire un reminder di eventi, workshops ect., e deve dare ampia 

diffusione a recenti pubblicazioni di interesse dei soci della Società.  

Il consiglio Direttivo approva all’unanimità e si individua il seguente Comitato Editoriale: Vice 

Presidente e Segretario, unitamente a dott.ssa Flavia Pinzari, prof.ssa Stefania Cocco, Dott. 

Marcello Mastrorilli, dott. Stefano Mocali, dott.ssa Chiara Ferronato, in rappresentanza delle 

Divisioni.   

Relativamente a nuove proposte il prof. Carmelo Dazzi interviene proponendo di individuare un 

percorso in grado di consentire alle aziende che ne faranno istanza alla società di fregiarsi in etichetta 

del logo SISS attestando che tale prodotto agroalimentare è stato ottenuto su suoli caratterizzati e 

validati dalla SISS. A proposito porta l’esempio della Lenticchia prodotta all’interno dell’azienda 

Pietra Nera di Palermo. Segue ampio dibattito e pur riscuotendo il consenso di tutti i presenti 

vengono avanzati una serie di quesiti relativi alle norme in merito all’etichettatura di prodotti 

alimentari. Il Presidente si incarica di chiedere informazioni all’Ufficio di competenza 
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dell’Ispettorato di Repressione Frodi, organo accreditato all’etichettatura dei prodotti 

agroalimentari. 

 

10. Riflessioni sul rilancio della SISS 

 

Dato l’esiguo numero di iscritti, e la sempre più scarsa presenza di giovani, il Presidente comunica 

di aver a lungo discusso anche con il Past President circa strategie e attività da sviluppare per 

promuovere la Società e le sue iniziative verso un suo rilancio. Il Presidente porta all’approvazione 

del Consiglio Direttivo l’idea di organizzare giornate di seminari rivolti agli ordini professionali 

(agronomi, biologi, scienze ambientali, chimici, geologi, geologia medica, medici per l’ambiente 

ect.) e alle Associazioni di categoria (CIA, Coldiretti, ect.) nell’intento di promuovere un maggiore 

dialogo ed apertura della Società verso tutti i potenziali portatori di interesse. 

Si propone di organizzare entro la fine dell’anno un workshop nel quale si mettano a confronto le 

diverse posizioni per studiosi e portatori di interesse. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità mostrandosi disponibile a contattare Associazioni, 

Confederazioni e Ordini interessati all’iniziativa.  

Il Consiglio Direttivo si confronta in merito alla possibilità di chiedere ai soci SISS di inserire il 

logo SISS sulle presentazioni che vengono portate nei diversi convegni nazionali ed internazionali. 

Nel caso di presentazioni ad EGU si invitano i soci presenti ad inserire una ultima slide in cui si 

invita a visitare il booth della SISS. 

Il Presidente comunica inoltre che si sta informando presso l’APRE per vedere se è possibile che 

come società si partecipi ad un H2020, magari per promuovere e supportare la realizzazione di 

un’attività museale (Museo della scienza del suolo italiano). Si discute della possibilità di trovare 

nella Società geografica, una sede che ospiti il Museo della Scienza del Suolo in Italia. 

 

11. Ammissione di nuovi soci 

 

Nessuna nuova adesione. 

 

12. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente comunica che la SISS si è iscritta a Twitter (Ref. Prof. Carmelo Dazzi, il Segretario) e 

alla pagina YouTube (Ref. Prof. Carmelo Dazzi, il Segretario).  

Il Presidente informa che il Prof. Teodoro Miano ha richiesto di supportare con una borsa la 

partecipazione all’evento congiunto GRIFA-IHSS. Il Presidente ricorda che nei precedenti Consigli 

Direttivi era stato già deliberato di non finanziare più borse di studio per partecipazione a convegni 

o a stage per giovani ricercatori data l’esperienza fallimentare maturata nel corso degli anni 

precedenti nei quali erano stati esborsati un consistente numero di fondi a tal scopo senza avere un 

ritorno di nessun tipo per la Società.  



 

 

IN TER N ATIO N AL SO CI ETY OF SOI L SCIE NCE  

SOCIE TÀ ITALI AN A DE LLA SCIENZ A DE L SUO LO  
______________ 

 

WWW.SCIENZADELSUOLO.ORG 

 

 

pag. 8 

 

 
 

 

8 

 

La prof.ssa Paola Adamo sottolinea l’importanza delle borse di studio come contributo per giovani 

laureati, dottorandi e giovani ricercatori, per partecipare a convegni e scuole di formazione. Inoltre, 

la prof.ssa Adamo auspica che la SISS riconsideri la possibilità di sostenere e valorizzare gli 

studenti/ricercatori che si distinguono per impegno e capacità con borse di studio per partecipazione 

a convegni o a stage. Segue un'ampia discussione al termine della quale il Consiglio Direttivo 

Direttivo ritiene di non accogliere la richiesta del Prof. Teodoro Miano. 

Il prof. Carmelo Dazzi ricorda che si può considerare tale possibilità solo ed unicamente per 

convegni o manifestazioni organizzate o co-organizzate. Il Presidente ricorda che in passato si era 

deliberato che eventuali fondi della SISS fossero spesi per la produzione di materiale divulgativo da 

utilizzare nelle diverse manifestazioni organizzate dalla Società. 

La discussione prosegue in merito a eventuali riconoscimenti a soci particolarmente meritevoli 

attraverso una menzione particolare. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità e si riserva di 

riflettere in merito agli indicatori per la valutazione del merito e all’eventuale composizione della 

commissione che si occuperà della valutazione.  

La prof.ssa Paola Adamo suggerisce di dare mandato alla IV divisione per un coinvolgimento delle 

scuole nelle attività della società e magari di istituire un bando sulla divulgazione della Scienza del 

Suolo rivolto alle scuole, che poi potrebbero ritirare il premio ricevuto durante il Convegno 

Nazionale della SISS. Il Consiglio Direttivo rifletterà sulla proposta. 

 

Tra le varie ed eventuali il Presidente ricorda che sarà necessario correggere lo Statuto ed il 

Regolamento della SISS al fine di emendare: 1) l’indirizzo della nuova sede della Società (non più 

a Piazza d’Azeglio bensì a Cascine del Riccio, Firenze); 2) la procedura di votazione telematica e 

non più cartacea; 3) l’afferenza alle divisioni; 4) l’eliminazione dei sindaci supplenti; 5) da 3 a 4 il 

numero dei consiglieri. 

A tale proposito il Prof. Gilmo Vianello interviene insieme al Presidente per portare all’attenzione 

del Consiglio Direttivo la necessità di rivedere il Regolamento della SISS in merito alla elezione del 

Vice Presidente che potrebbe essere il  Consigliere che ha avuto il maggior numero di voti, oppure 

dare la possibilità al candidato alla vice Presidenza di potersi candidare anche nelle divisioni, in 

maniera da poter proseguire nel sostegno delle attività societarie anche nel caso di mancata elezione. 

La revisione del regolamento si sottoporrà al prossimo Consiglio Direttivo e sarà oggetto 

dell’Ordine del giorno; il Presidente, il Vice Presidente ed il Past President si incaricheranno di 

provvedere alla proposta di modifica del Regolamento. 

Tra le varie ed eventuali il Presidente ricorda che sarà necessario aggiornare lo Statuto ed il 

Regolamento della SISS. Il Presidente infine ricorda che il 31 marzo 2017 scade il tempo per la 

presentazione di nuove candidature per il Consiglio Direttivo della IUSS. 

Il Past President ricorda che statutariamente è necessario approvare il Bilancio entro il mese di 

Giugno. Pertanto si delibera che il prossimo Consiglio Direttivo si terrà entro tale data.  

La Prof.ssa Paola Adamo propone di mettere in atto di concerto con le altre società di scienza del 

suolo europee e con il coordinamento della ESSS, un’azione di pubblicizzazione e divulgazione 
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della petizione #SALVAILSUOLO lanciata da People4Soil. Il numero di firme raccolte è ancora 

molto basso tenuto conto che la petizione scade nel settembre 2017 e la Commissione Europea 

interpreterebbe la mancata riuscita dell’iniziativa come un disinteresse dei cittadini europei verso 

l’argomento difesa del suolo.  

 

Alle 17,30 non essendoci altro di cui discutere, il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

 

Letto e sottoscritto il seguente verbale. 

Roma, 31 Gennaio 2017. 

 

Il Presidente Il Segretario 

Anna Benedetti Loredana Canfora 

 
 

 

 


